

## Corcelles (NE)

### Une touche clunisienne

À l'occasion du 30<sup>e</sup> anniversaire de la Fédération Européennes des Sites Clunisiens, il s'agit de rappeler que l'ancienne église Notre-Dame avait été offerte à la prestigieuse abbaye de Cluny en 1092 pour y fonder un prieuré dédié à Saint-Pierre et Saint-Paul. Elle s'inscrivait ainsi dans un courant qui dépassait largement Neuchâtel et rayonnait sur l'ensemble de l'Europe médiévale.

L'église du prieuré, passé depuis 1220 sous le contrôle du couvent de Romainmôtier, est transformée en temple paroissial à la suite de la Réforme de 1531-1532, et a connu de nombreux cycles de vie. Au bénéfice de près de mille ans d'histoire, l'ensemble a rejoint en 2007 le réseau des Sites clunisiens, inscrivant son clocher et ses autres vestiges d'architecture romane dans un ensemble de près de deux mille lieux ecclésiastiques. Il témoigne de l'expansion de l'Ordre de Cluny, de l'Espagne à la Pologne, de l'Italie à l'Écosse.

#### Quand

- samedi 7 septembre, à 10h, 11h, 13h, 14h, 15h et 16h

#### Où

- Temple de Corcelles, rue de la Cure 4

#### Quoi

- visites commentées sous la conduite d'une guide neuchâteloise et d'un archéologue de l'Office cantonal du patrimoine bâti et immatériel

#### Organisation

- Ville de Neuchâtel et Office cantonal du patrimoine bâti et immatériel



© Renaud Sterchi, OCPI